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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中聯

辦主任王志民日前在港新聞界國慶酒

會上致辭時提到「三勢」，第二勢就是

「要發揮好香港的特殊優勢」。政商

界人士深表認同，認為在「一國兩制」

下，香港在很多方面其實都可以早着

先機，未來特區政府應扮演更積極角

色，港人更應放下無謂政治爭拗，團

結一致，鞏固香港目前良好的管治、

穩健的司法制度等，抓緊國家發展的

機遇，讓香港能夠再創新高峰。

發揮特殊優勢 港府應更積極
政商界讚王志民講話準確 促港人棄政爭抓祖國機遇

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據
外交部駐港特派員公署網站昨日
載，9月29日，公署舉行了「永遠
跟黨走，喜迎十九大」主題演講比
賽。外交部駐港特派員謝鋒，副特
派員楊義瑞、胡建中等出席並擔任
評委。謝鋒指出，是次比賽很有意
義，一是重溫理想，堅定信念；二
是進一步統一思想，明確方向；三
是樹立新風，凝聚力量。

9署員展風采 謝鋒點評
比賽中，來自公署不同處室的9
名署員依次登台，盡展風采。選手
們緊緊圍繞演講主題，從不同角度
深情回顧黨的光輝歷程，熱情謳歌
黨的豐功偉績，並結合身邊優秀黨
員事跡和自身成長經歷，真情表達
不忘初心、砥礪前行、為中國外交
事業拚搏擔當的堅定決心。
謝鋒為優勝選手頒獎並做點評總

結，表示今天的演講比賽很有意
義：一是重溫理想，堅定信念。習
近平總書記強調，在新的時代條件
下，我們要進行偉大鬥爭、建設偉
大工程、推進偉大事業、實現偉大
夢想。我們每個人都是參與者和貢
獻者，必須不斷增強政治覺悟，提
高政治站位，堅定踐行「忠誠使命
奉獻」外交人員核心價值觀。

二是進一步統一思想，明確方向。前段時
間，公署深入學習領會總書記視察香港系列
重要講話和在省部級主要領導幹部專題研討
班開班式上的重要講話精神，研究開拓涉港
外交工作。今天的活動再次吹響了動員令和
集結號。
三是樹立新風，凝聚力量。希望全體署員

以此次活動為契機，堅定理想信念，錘煉優
良作風，積極為涉港外交工作立新功，為中
國特色大國外交作貢獻，為黨和國家的偉大
事業添光彩，以更加優異的成績迎接黨的十
九大勝利召開。
當晚，公署全體署員和隨居家屬還共同觀
看了《大國外交》紀錄片精華版。
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譚得志涉辱國旗
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在反對派昨日舉行
的遊行中，「人民力
量」成員譚得志等展

示一面底色全黑但配上5粒黃星的旗幟（見
圖），被質疑此舉或涉嫌觸犯侮辱國旗，佢
就學埋「青症雙邪」的士梁（梁頌恆）話係
「鴨脷洲口音」咁戴頭盔，話呢幅只係黑夜
中見到星星咁解喎。不少網民要求律政司做
嘢，更慨嘆這是法院輕判辱旗的「熱血公
民」主席鄭松泰罰款的後遺症，並要求律政
司跟進覆核，以免有關人等變本加厲。

■香港文匯報記者 羅旦

嘆蟲泰輕判後遺症
■ Leung Kwok Yiu：判他（譚得志）

坐幾年監，讓他人生更精彩。

■ May Lui：真的不明白，香港政府還
要容忍到什麼時候呢？越是縱容牠
（他）們越囂張。

■ Homy Ho：鄭虫太眾目睽睽下侮辱
國旗，也只是罰五千元 ，以後大把
人仿效吧！

■ Siu Man Lai：罰得嗰幾千蚊，仲唔
跳出嚟搏（博）出位就笨啦！啲妖魔
鬼怪會陸續跳出嚟，到時大家就見怪
不怪了！

■ Chi-wah Kwan：繼「佔中」輕判後
又一單輕判後遺症。

■ Tang William：律政司還不快些上訴
鄭屎的裁判，最少都要入獄半年，現
在後遺症馬上出了來，二千伍（五）
一支旗好小意思。

資料來源：fb留言
整理：香港文匯報記者 羅旦

政界：楊岳橋「告洋狀」終徒勞

18委會選正副主席
建制派擬「11+2」香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在

「一帶一路」、粵港澳大灣區、亞投行
等國家重大發展倡議與建設中，香港從
未缺席並始終起到重要作用。全國港澳
研究會副會長劉兆佳（見圖）在接受中
新社專訪時指出，中央在過去5年採取
了更為積極的態度引領香港發展，相信
在國家新一輪發展過程中，香港有機會
迎來經濟增長方式的轉型。

劉兆佳在訪問中回顧了十八大以來，國家在這5年內發
生了很多變化，包括從嚴治黨、國防和軍隊改革、減少社
會矛盾、縮減貧富差距、外交更積極主動等。在整體的變
化過程中，中國的制度優勢得到體現，從而能更好地應對
外部威脅，同時也推動內部改革和人民生活水平改善。

料港可助祖國發展
他續說，5年來，中央採取了更為積極的態度引領香港
發展。「中央提出機遇，主動引領香港參與到國家發展，
甚至在某種程度上給香港定位，同時符合國家利益和香港
利益。」
他預計，在國家新一輪發展過程中，香港本身擁有的優
勢會發揮重要作用。「在某些關鍵方面，香港作為國際大
都市，更能發揮一些內地城市不能發揮的作用。比如『一

帶一路』倡議和『粵港澳大灣區建設』，強調外向型經濟
模式，而香港有廣泛的國際聯繫、獨立的司法體系、專業
且了解中西方法律的人才，對於新一輪的發展策略有很重
要的幫助。」
目前，國家發展目標較以往更加明確，有更深層面、更
廣範圍的發展戰略，也更需要香港和內地間的配合。劉兆
佳相信，未來中央政府和特區政府的互動會越來越多，內
地與香港融合速度會加快，兩地民眾的往來也會增加，香
港有機會迎來經濟增長方式的轉型。

出台措施增港青向心力
為了便利港人在內地生活、就業、學習、經商，中央近
年出台多項措施，主動拉近香港和內地距離，增加香港年
輕人對國家的向心力，強化國家觀念和民族意識。劉兆佳
建議，未來中央政府多對港人解說，香港在國家新一輪發
展中有怎樣重要的地位、擔當什麼角色、能發揮哪些獨特
優勢、對香港不同人群產生什麼影響等。
同時，作為「兩制」的銜接點，他認為特區行政長官也
應成為「一國兩制」的講解者、詮釋者和執行者。
劉兆佳又透露，自己正準備動筆寫一本新書《思考「一
國兩制」的未來》，討論這一種已實行了20年的制度未來
發展方向。「我相信這一制度會繼續循着對國家有利、對
香港有利的方向走下去，不會改變。」

劉兆佳：中央積極引領 港經濟有望轉型

■外交部駐港特派員公署舉行「永遠跟黨
走，喜迎十九大」主題演講比賽。網上圖片

■施榮懷 資料圖片 ■李慧琼 資料圖片 ■吳亮星 資料圖片■陳振英 資料圖片

王志民指出，香港最大優勢就是「一國
兩制」的制度優勢：「我相信，香港

社會各界一定能把握好國家所需和香港所
長的結合點，鞏固存量、拓展增量、提升
質量和整體競爭力，再創新輝煌、再攀新
高峰。」

施榮懷倡北上拓內地市場
全國政協委員、港區省級政協委員聯誼

會會長施榮懷在接受香港文匯報訪問時形
容，王主任有關講話相當準確、獨到。
施榮懷指出，香港是一個人口只有700
萬的城市，倘要再創高峰，就必須向外
走。內地是一個龐大的經濟體系，更不斷
急速發展、成長，香港無論在法治以至其
他制度都與國際接軌，更是國際金融中
心，較內地其他城市優勝，香港必須把握
這些優勢。只要香港能把握機會，香港未

來潛力之大實在難以估計。
他強調，港人不應再坐井觀天，要發

展內地市場，只坐在家中或公司憑空想
「走出去」是沒有意思的，應該身體力
行，親身到內地跑一跑，多認識朋友，
就會發現內地的「天空」極大，無論軟
硬件都有很大的改進，而對市場的觸覺
以至國際市場的反應等都有一定的水
平。
正由於市場很大，施榮懷認為港商倘單

打獨鬥，只會事倍功半，令特區政府的角
色顯得十分重要，建議今屆政府應調整
「大市場、小政府」的策略，改為扮演引
領及更積極的角色。

李慧琼：蘇州過後無艇搭
民建聯主席李慧琼指出，現在是全球一
體化加上資訊科技發達的新時代，國際社

會間競爭激烈，幸香港擁有祖國這龐大市
場的支持，各方面也有良好的發展。現
在，國家全力推動「一帶一路」、粵港澳
大灣區等發展，香港作為國家的「南大
門」，無論是企業以至個人都應該思考如
何運用香港的優勢，包括具國際水平的專
業服業等，配合國家發展步伐，否則「蘇
州過後無艇搭」。
她並強調，踏入新時期，港人應放遠眼

光，特區政府同時應提供配套措施，為港
商提供適切的協助，協助他們「走進
去」。

陳振英：要更好更精更專
立法會金融界議員陳振英認為，香港的

金融基建相當穩健，包括擁有龐大的集資
市場，還有嚴格的銀行規管制度。同時，
香港具備區域優勢，是「21世紀海上絲綢

之路」的中心點，能夠扮演窗口及橋樑的
角色，加上香港的法治、教育及各種制度
具國際水平，可以吸引各方人才聚集，希
望大家能夠放下政治爭拗，把握各種優勢
條件，在現有機制下做得更好更精及更
專，提升香港的競爭力。

吳亮星：鞏固港現有優勢
港區全國人大代表吳亮星表示，隨着

國家的發展一日千里，背靠祖國的香港
將可以通過參與其中獲益，特別是「一
國兩制」的優勢，令其他國家及地區均
感羨慕。不過，機會往往一瞬即逝，現
在急須處理的，就是香港社會要放下無
謂的政治爭拗，團結一致，鞏固、加強
香港現有的優勢，包括良好的管治、穩
健的司法制度、優秀的專業人才等，讓
香港再創新高峰。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會復會在
即，首要的是18個事務委員會的正、副主席選
舉。據悉，雖然有6名反對派中人被「DQ」，
但反對派仍野心勃勃，圖奪半數事務委員會主席
位置，以阻撓政策討論。建制派議員今日下午會
討論如何應對，初步計劃採取「11+2」的策
略，即全體建制派議員都加入財務委員會屬下的
人事編制委員會及工務小組委員會，餘下11個
事務委員會各議員則可自行選擇參加。
就各事務委員會的正、副主席安排，建制派暫

決定沿用一貫的安排，即將衛生事務委員會、福
利事務委員會的主席位置「讓」給反對派議員，
其他重要的事務委員會主席位置則會由建制派議
員擔任，以免出亂子。
反對派連日來則不斷向外放風，稱建制派只

願讓出一些不太敏感的委員會副主席位置給他
們，被視為敏感的事務委員會，例如政制事務
委員會的正、副主席均會由建制派議員擔任，
內務委員會副主席則可以繼續由反對派議員擔
任，還稱有關安排與反對派提出「各佔一半」
的原則有很大分別云云。

■楊岳橋、朱凱廸、林淳軒等人在LSE出席論壇。 fb圖片■陳志全、朱凱廸等與林飛帆見面。 fb圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公民黨
黨魁楊岳橋、「自決派」立法會議員朱凱
廸、「香港眾志」成員林淳軒等反對派中
人，連日在英國出席論壇及與英國國會議
員見面，大肆唱衰國家及香港。楊岳橋聲
稱，在人大釋法及中央官員表明香港不實
行「三權分立」下，香港司法制度正經歷
「風暴」，呼籲國際社會為香港發聲。林
淳軒就聲言要抵抗「紅色資本」以保障自
由。有政界人士強調，無論反對派怎向外
國乞援，也不會得到大多數香港市民支
持，只會是徒勞無功。
楊岳橋、朱凱廸、民主黨立法會議員許

智峯、「人民力量」立法會議員陳志全及
林淳軒，前日到倫敦政治經濟學院
（LSE）出席論壇。
特首林鄭月娥早前訪問倫敦，楊岳橋就
在論壇上就質疑香港是否如她所述的那麼
好，又引用特區終審法院非常任法官包致
金在2012年「司法風暴」論，稱香港司法
制度正經歷「風暴」，而「風暴」成因是
律政司檢控權力大、多名中央官員表明香
港不實行「三權分立」，及香港基本法由
全國人大常委會以「不透明」的方式負責
解釋。

竟稱勿怕與異見親友激辯
他續稱，「沒有民主，法治就會在一夜

間失去」，而立法會是香港民主的「橋頭
堡」，呼籲支持者每次選舉都要投票，並
鼓勵親友登記做選民，而且不要害怕與持

不同意見的親友激烈討論，協助反對派解
釋立場。他又稱，自己不是「乞援」，但
希望「國際公民」可以為他們發聲，因香
港除了恒生指數外，值得國際社會關注更
多。
畢業於中文大學英文系的朱凱廸，就稱自
己「英文太破爛」，論壇後在facebook以中
文簡述觀點。他聲言，香港的「民主運動」
在30多年以來不斷拉闊和深化，由爭取普選
以維持當時現狀，到以「城市權運動」、「反
國教運動」改變現狀，再到目前討論建立香
港基本法以外的憲政系統，以確保港人的權
利，聲言這並非搞「港獨」，「港獨」並不
高於「民主運動」。
林淳軒就聲稱，香港在回歸後變得「威

權」甚至「獨裁」，並以黨友羅冠聰被取
消議員資格及黃之鋒被判入獄為例，聲言
特區政府正對新一代施以巨大壓力，希望
國際社會關注香港，因為「香港的未來就
是世界的未來」，如果「中國因素」可以
影響香港很多事物，包括令言論自由及學
術自由不再存在，同樣可以影響世界各
地，故要抵抗「紅色資本」以保障各種自
由及基本人權。
一行於英國時間昨日就到英國國會，與

工黨的上議院議員Ray Collins及下議院議
員Catherine West 見面。

陳志全朱凱廸見林飛帆稱「慶生」
另外，陳志全及朱凱廸日前還與正在

LSE進修、支持「台獨」的台灣「太陽花
運動」頭目林飛帆見面，聲稱是為朱凱廸
「慶祝生日」。
全國政協外事委員會副主任、中國和平

統一促進會香港總會理事長盧文端強調，
無論反對派怎叫外國干涉中國內政、香港
事務，只會是徒勞無功，因這不是大多數
香港市民所支持的。
他批評林淳軒持激進的「本土主義」和

極端「港獨」思維，因香港作為國際金融
中心，沒有理由拒絕來自世界各地包括內
地的資本，相信世界上實行資本主義的經
濟體也不會這樣做，又相信反對派與林飛
帆見面並非偶然，要警惕「港獨」及「台
獨」合流。


